

SUSCRIPCIONES

En la capital, a meses... pesetas 125
En la capital, a meses... pesetas 425
En la capital, a meses... pesetas 500
En la capital, a meses... pesetas 900
En la capital, a meses... pesetas 010

PAGO ADELANTADO

Teléfono número 66.

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 4.ª plana, 0'10 pesetas línea de do...
En 3.ª plana, antes del pie de imprenta, á...
En 2.ª plana, á peseta línea.

Oficinas y talleres: Caleros, 9

EDICION DE LA TARDE

EL NOTICIERO
DIARIO ILUSTRADO
es el periódico de más circulación en la región.

DE PRESUPUESTOS

Por lo que leemos en la prensa de Madrid, todavía, no obstante el tiempo transcurrido, no ha presentado ningún ministro el presupuesto de su departamento, sabiéndose ya que todos presentarán el suyo respectivo con aumento, menos la presidencia.

Rodríguez parece que tiene á la política de nivelación y que en tal sentido no aceptará más aumento que aquel equivalente á los créditos superiores concedidos en ejercicios anteriores, hallándose decidido á no pasar por aumento que no sea absolutamente indispensable.

Comisión mixta de reclutamiento

Pasado mañana, 11 de Abril, deben comparecer á los juicios de exenciones, en las oficinas de la Diputación provincial, los siguientes pueblos:

Barquilla, Boada, Boadilla, Boda, Bouza, Cabridas, Campito de Azaba, Campocerrato, Carpio de Azaba, Casillas de Flores, Castillejo de Azaba, Castillejo de Dos Casas, Castillejo de Martín Viejo, Castraz, Diosleguarde y Encina (L.).



Mañana: Santos Daniel y Esquil, profetas, y San Fructuoso.
San Fructuoso, arzobispo de Braga.—La dignidad del Obispado de Braga, á que fue elevado no alteró en nuestro Santo su primer espíritu de observancia, antes bien subió de punto la mansedumbre, la humildad, el fervor y asiduidad en la oración y la caridad con los pobres; trabajando al mismo tiempo decoro y esplendor de la casa de Dios. Lo fue

revelado el día y hora de su muerte, y habiéndose preparado para el viaje de la eternidad con los santos sacramentos, estando haciendo oración, eniragó su espíritu al Señor por los años de 665.

CULTOS.—Catedral.—Prosigue la novena á la Sagrada Familia.
Convento de Santa Ursula.—La novena á la Divina Pastora.

Entierro de "Fernanflor,"

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 9.—915.
Ha constituido una solemne manifestación de duelo, en la que tomaron parte gran número de académicos, de diputados y senadores, de literatos y periodistas, y muchos amigos y deudos del finado.
El duelo le presidieron el insigne dramaturgo Echegaray, Moyá, director de El Liberal, el ministro de Hacienda, Rodríguez, y otras distinguidas personalidades.
Cubrían el féretro multitud de coronas y cerraba la comitiva larga fila de carruajes. PALMA



FRANCISCO BACON

9 de Abril.

Como oíais los pensadores que pretenden destruir lo consagrado por otros, para llevar á la Ciencia por el camino que ellos juzgan el único que conduce á la verdad y á la perfección, tuvo Francisco Bacon tantos apologistas como detractores, cayendo unos y otros, como era lógico, en exageraciones de que él hizo poco aprecio. Lo que sí es cierto es que Bacon tuvo la fortuna de interpretar fielmente las aspiraciones y las filosóficas ideas de

su época, que se oponía á las doctrinas aristotélicas y escolásticas, y esbozó de una manera palpable las cualidades de un método experimental sometido á rigurosa prueba, oponiéndolo a la inducción de otros tiempos.

Para desgracia suya, no pudo Bacon dar cima á su obra, porque pretendía llevar á efecto la regeneración por él ideada, y su pensamiento solo quedó indicado, pues cuando o había escrito la primera y segunda parte de su Instauratio magna y hecho observaciones y estudios que dejó en los opúsculos titulados De serpientia verum et Historia ventorum, para las sucesivas, falleció.

Había nacido Bacon en Londres el 22 de Enero de 1561; estudió en la Universidad de Cambridge, y antes de terminar sus estudios marchó á París como agregado de la embajada inglesa, no regresando á su patria hasta transcurridos dos años, que lo hizo con motivo de la muerte de su padre.

Obligado por la necesidad, por no haber heredado de éste más que una mezquina fortuna, abrazó la carrera de Derecho, llegando á lograr tanta fama en ella, que consiguió ser consejero extraordinario de la Reina Isabel, y ser protegido por el conde de Essex, que le proporcionó medios para vivir con desahogo y lujo.
Comenzó á intervenir en la política en 1592, por haber sido representante del condado de Middlesex en el Parlamento, dando también principio á la vida agitada y variable que tan pronto le mantenía en el fausto y el poderío, como le arrojaba á la miseria y á la deshonra.

En las postrimerías del reinado de Isabel, su existencia vióse rodeada de miserias y privaciones, á consecuencia de la volubilidad de su carácter, y al subir al trono Jacobo I, volvió á gozar de la abundancia y de la influencia de otros tiempos. Fue nombrado sucesivamente, guarda sellos lord gran conde, barón de Verulam, par y vizconde de San Albano, logrando en esta época gran renombre, no solo por los altos puestos que ocupaba, sino además por sus obras de Moral, Filosofía y Jurisprudencia:

pero sus excesivos gastos le condujeron á realizar actos nada recomendables y tuvo que comparecer ante el Parlamento, acusado de concusión, que le cerró sus puertas y le deshonró, castigándole además á residir fuera de la corte, dedicándose en este período de desgracia á revisar y completar algunas de sus obras, tales como Ensayos de Moral y de Política, Historia Vitae et Morte, Historia Dei et veri, Historia soni, Sylva sylvarum Historia natural, etc.

Cuando falleció en 9 de Abril de 1626 ya había sido rehabilitado por Carlos I, y desde un año antes disfrutaba un puesto en el Parlamento.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción.)



Repollo de gran cultivo

El repollo es la planta por excelencia para las regiones marítimas, como el norte y noroeste de España, cuyo clima es generalmente húmedo, templado en invierno y relativamente poco cálido en verano.

Si los repollos, coliflores y brócolis se cultivaran bien en nuestra región, empleando variedades de mérito, es seguro que se produciría durante una gran parte del año muchos de los mejores mercados del centro de España, sin temor á la competencia y aun á pesar de los gastos de transporte, etcétera. Desgraciadamente el cultivo de legumbres y hortalizas tiene poca importancia y se practica generalmente muy mal entre nosotros.

El repollo conocido con el nombre de Quinto de Alsacia, es uno de los más productivos y uno de los más empleados en los cultivos en grande escala en Francia, Alemania, etc.; se le aplica sobre todo á la fabricación de la choucroute.

La planta es muy voluminosa, aplastada, pie corto, hojas regulares, numerosas y provistas de fuertes venas blancas. Es una variedad sumamente rústica y productiva; pero algo tardía y su cultivo está indicado para surtir los mercados de las grandes ciudades al fin de verano y en los meses de invierno. Como calidad no de ja nada que desear.

Este repollo puede perfectamente vegetar en cualquier clase de tierra, con tal que no sea pobre y demasiado ligera y seca; los terrenos fuertes y frescos le convienen perfectamente.

Se siembran en semillero en los meses de Marzo, Abril ó principios de Mayo, para trasplantar al terreno definitivo mes y medio más tarde, dejando las plantas á una distancia de 0.70 próximamente.

La tierra ha de estar bien preparada, sobre todo bien abonada con abono de estiércol; condición indispensable para obtener buen resultado. Si el terreno no fuera lo bastante fértil, conviene dar durante la vegetación un suplemento de abono mineral nitrogenado, el nitrato de sosa es el más generalmente.

Los demás cuidados del cultivo no se diferencian de los de otras variedades de repollos.

PARA LA JURA DEL REY

Dícese que para dicho acto, de igual modo que para la revista, que se celebrará más tarde cada unidad de los cuerpos armados enviará su escuadra de gastadores ó batidores al mando del capitán ayudante, con la bandera ó estandarte del cuerpo.

Al mando de las de cada región irá un jefe nombrado por los capitanes generales respectivos. Estas fuerzas, consideradas como de preferencia, formarán el cuadro de la jura á la salida del palacio y á la entrada del Congreso.

El día de la revista formarán también en cabeza.

La "Unión Nacional,"

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 9.—910.

El nombramiento de Alba para formar parte de la Comisión que ha de dictaminar acerca del proyecto de ley fiduciaria, ha servido para acentuar los rumores que circulan estos días de inteligencias entre la "Unión Nacional" y el Gobierno. PALMA

Folleto del NOTICIERO 682

Diego se levantó y siguió á Pietro por un ancho corredor que terminaba en una puerta forrada de hierro.
Pietro eligió del manajo de llaves que llevaba en la mano, una que introdujo en la enorme cerradura de la puerta, después recorrió los cerrojos y empujó una de las hojas. Una bocanada de vapor fétido dió de lleno en el rostro de Fouquieray, el cual bamboleó y dió un paso atrás.
—¿Qué es esto?—preguntó volviendo la cabeza para no respirar las miasmas pútridos que se exhalaban de la sala de los presos.
—Es el hedor de los cadáveres,—respondió traquilamente Pietro.
—¿Han muerto los presos?
—Casi todos.
—¿Y los dos hombres de quienes te hablabas?
—Tranquízate; están aún vivos... al menos así lo creo.
—¿Cómo es que dices que lo crees?
—Hace cuatro horas entré en las salas, porque ya puedes figurarte que uno entra lo menos posible, y en menos de cuatro horas se muere un hombre aquí; es peor que la Malaria de nuestras lagunas Pontinas.
—Pero, ¿en dónde están?
—Deben estar allí.
—¿En esa cloaca?
—Sí. ¿Quieres entrar?
—Quiero ver,—dijo Diego que se colocó delante de Pietro, pero no se atrevió á penetrar en aquella sala donde se hallaban más de ciento cincuenta presos.
—¿Todas las salas presentan el mismo aspecto?—preguntó Diego retrocediendo precipitadamente y estremeciéndose los de horror,

MARCOF

—¿Y os dejasteis vencer por los soldados? ¡qué vergüenza!
—En el primer encuentro murió Cavaccioli, su muerte fué causa de nuestra desnutrición, de modo que cada cual huyó por su lado. Sabiendo que si me cogían sería ahorcado, pasé á Sicilia con mi mujer, pero la perdí muy pronto; murió de calenturas. Viéndome entonces solo, proyecté partir al extranjero. Un patrón de barca amigo mio me llevó á Cerdeña, y de allí pasé á Córcega y á Francia. Esperaba que en llegando á París podría ganarme la vida, porque me habían dicho que era fácil hacer negocio pero...
—Te habían engañado.
—Sí.
—Y yo te encontré un día muriéndote de hambre y miseria, como dices bien, y me compadecí de ti.
—Por esto te lo agradezco, y te pagaré el favor.
—Pronto lo veremos.
—Haz la prueba.
—¡Paciencia! En primer lugar, principia por darme cuenta del estado de los dos presos que te ha confiado el ciudadano Pinard.
—¿Esos dos hombres, uno de los cuales se llama Jocelyn?
—Sí.
—Están allí.
—¿En la sala común?
—No hay sitio en ninguna otra parte.
—Vas á conducirme hasta ellos.
—Tan poco apago tienes á la vida?
—Repito que me conduzcas hasta ellos.
—Sígueme y verás por qué me resisto á obediencia.

Folleto del NOTICIERO 689

—Si—continúe;—estos datos deben ser exactos.
Julia es la que está en el buque. Veamos antes al marqués de Loc Rouan. Hoy triunfo ó su cambio.

XIX

El depósito.

El depósito.

El depósito.

El depósito.

El depósito.

El depósito.

LIBROS

HORAS GRISAS

Colección Calón.—Vol. II

Sin propósito de analizar el primer libro de versos que publica el joven é inspirado poeta salmantino Luis Romano, y mucho menos aún con la idea de hacer la réclame para promover la venta del segundo volumen de la ya justamente acreditada Colección Calón, consignaremos sucintamente las ideas que en nosotros ha despertado la primera lectura de Horas grises.

El amor sirve de tema á casi todas las composiciones que figuran en el librito presentado, el cual comienza con una tierna invocación á las musas; esta después los arrobamientos y timideces de un amor platónico; las anhelantes inquietudes de una pasión malaventurada; el incógnito ambiente de las nubesas noches estivales; la purificación del cariño que comienza con sensitivos halagos y tras progresivo desenvolvimiento, llega á su mayor intensidad psíquica cuando ya ha muerto la mujer perjura; el contraste sarcástico de ciertas coincidencias, en las que pudiera encontrarse asunto para una dolosa parecida á la que Campoamor tituló El gran festín; el poderoso y embalsador influjo del amor; la placida conformidad de los que vivan absolutamente olvidados; la dulce endecha de dos seres dichosos que encuentran su tumba bajo el barquichuelo donde paseaban su ventura; las ansias del que siente la necesidad de ser amado, para mitigar la tortura que le produce la ambición de gloria; la pavorosa fatalidad de que es inamovible esclava la mujer que se rindió á las seducciones de la pasión impura; el candoroso desojo de la niña que, soñando sin duda con el amor, suspira por el traje blanco de largas que la sirve de mortaja.

De propio intento hemos pasado antes por alto la composición titulada Luchemos, porque la falta de espiritualismo que en ella se nota, y el asunto que la sirve de tema, hacen que no deba figurar en conjunto con las demás cuya síntesis hemos procurado consignar en el párrafo precedente. Y sin meternos á juzgar la tesis que en ella se bosqueja, justo es que digamos, que así como en los demás versos que figuran en el libro se ve al poeta joven, enamorado, inquieto, á veces candoroso, y siempre de lezana inspiración, de nervio, capaz de escribir buenas cosas cuando el tiempo y el trabajo asiduo completan las facultades que la naturaleza donó á Luis Romano, en Luchemos parece que ya empieza á manifestarse el hombre de ideas, con los atrevimientos necesarios para conseguir la personalidad, que después de completamente formada podrá ser discutida y juzgada con acierto.

Per ahora el libro de Romano que, como dice Uamuno en el afetuoso y bien escrito prólogo de Horas grises, no es más que un ensayo, puede calificarse en tal concepto de muy brillante, y tenerse por anuncio de nuevos libros en que el joven poeta salmantino acredite su indiscutible talento y la indudable inspiración que ahora ha demostrado.

Del artículo prólogo con que se hace la presentación de Romano en el mundo de las letras, basta con decir que es de Uamuno.

Y con hacer constar que en el segundo volumen de la Colección Calón se han salvado las dificultades que siempre se presentan en toda publicación incipiente, queda hecho el mejor elogio que pudiéramos tributar al libro, á la casa editora y al hábil, laborioso y entusiasta regente de la imprenta, que, dentro de la semejanza de forma ha conseguido dar mucha novedad al segundo volumen de la colección el cual ya se halla de venta en todas las librerías á 075 céntimos de peseta.

C. REAL.



Nuboso. Hé aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy á las nueve de la mañana. Altura barométrica. 688.25 m. Temperatura máxima al Sol. 21.6 Id. á la sombra. 21.6 Id. mínima. 6.2 Id. á la hora de la observación. 15.4 Dirección del viento, S. O. Ventolina.

EN VENEZUELA

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 9.—10.30.

Nuevamente los revolucionarios han derrotado á las tropas del Gobierno, que mandaba el general Escalante.

En el combate, que estuvo durante algún tiempo indeciso, murieron 350 soldados de las tropas leales.—PALMA.

Noticias Generales

Se ha resuelto por el ministerio de la Gobernación que en lo sucesivo sean delegados de Medicina los nombrados por los gobernadores para practicar el reconocimiento facultativo que determinan las reglas quinta y séptima de las reales órdenes de 19 de Marzo de 1848, cobrando los honorarios de 40 pesetas en Madrid y 30 en las demás poblaciones, como recompensa á los muchos servicios que prestan gratuitamente.

El rey de Dinamarca Cristián IX celebrará el octogésimo quinto aniversario de su nacimiento.

Con tal motivo el soberano se verá rodeado por casi todos los individuos de su familia.

En breve saldrá para Toledo el ministro de Instrucción pública con objeto de asistir á la inauguración de la Escuela de Artes é Industrias de aquella capital.

El ministro de Hacienda muestra satisfacción de la recaudación obtenida en el mes de Marzo, la que excede á la de igual mes del año anterior en 1.382.093 pesetas.

En Guadalajara se anuncia la próxima llegada de la Reina, que irá á visitar el Colegio de huérfanos de Guerra.

De Somorrostro dicen que celebrándose el rosario en una iglesia, rieron dos niños, recibiendo uno de ellos, de once años, varias pañaladas, una de ellas muy grave.

Se ha cerrado la iglesia de orden del cura.

Se han declarado en huelga en Gijón los obreros pintores y sólo trabajan los que consiguieron la jornada legal.

Con motivo del estreno de un drama de costumbres militares, han ocurrido en Dublin imponentes manifestaciones contra Inglaterra y contra el ejército.

Diéronse entusiastas vivas á los boers y al venerable Kruger, entablándose diferentes colisiones entre los manifestantes y la policía.

Resultaron no pocos heridos de ambas partes, habiendo sido presos algunos manifestantes.

En San Fernando (Cádiz), se ha perpetrado un espantoso crimen que ha llenado de consternación á aquel pacífico vecindario.

En las primeras horas de la mañana de ayer apareció en una casa extramuros de aquella población, el

cadáver decapitado de una anciana. La cabeza de ésta se encontró metida en una sangrera y en ella la navaja con que sin duda, se cometió tan horrible asesinato.

Como presunto autor del delito, ha sido detenido el hijo de la víctima.

De Tánger comunican que en virtud de no estar los cautivos en la cárcel de Bennisara, las tropas han recibido órdenes de ir á otro punto.

Según despachos de Londres, las experiencias del submarino inglés número 1 han dado resultados admirables, produciendo entusiasmo.

Telegrafian de Viena que en aquella capital han ocurrido serios desórdenes motivados por el odio antisemita.

En Santa Cruz de Palma, administrando la Comunión en el Hospital, se desplomó la galería alta, cayendo más de cien personas.

Resultó un muerto y muchos heridos.

Comunican de Roma que una comisión del Vaticano asistirá al juramento de don Alfonso XIII.

La presidirán los cardenales Nava ó Cretoni, siendo ambos exnuncios en Madrid.

El periódico parisiense Le Aurore publica el mensaje de los libertarios presos de Barcelona, los cuales piden en dicho documento la emancipación, la expropiación del capital y el reparto equitativo de la riqueza social.

De Bruselas telegrafian que en la iglesia de Mons, mientras algunos socialistas hicieron manifestaciones violentas, se produjo pánico en las gentes.

La policía tuvo que disparar para restablecer el orden.

En Bardeos un violento incendio ha destruido casi por completo el depósito de tranvías eléctricos de la población, en el que había muchos coches.

Las pérdidas suponen más de 400 000 francos, pues no estaba asegurado.

Un buque francés ha condesuido al puerto de la Coruña 250 bueyes argentinos, en vista del resultado excelente que han obtenido en los mercados de Madrid y Barcelona las primeras partidas de ganado que a ellas se enviaron.

El ministro de Hacienda, señor Rodríguez, ha puesto á la régia firma un decreto aprobando las bases para el ingreso de funcionarios en su ministerio.

En su testamento Fernánfor de ja los cuadros que posela, al museo

y biblioteca de la Academia de la Lengua y todos sus bienes de fortuna, por mitad al director y al administrador de El Liberal.

En la sesión secreta que el Congreso celebró el sábado á última hora se acordó crear una insignia, que los diputados usarán en actos oficiales.

Probablemente consistirá en una medalla.

Se ha inaugurado en París la primera exposición organizada por artistas españoles, de escultura, pintura y grabado.

Hay en ella un buen número de obras de los más notables artistas españoles.

En París han ocurrido hoy algunos disturbios promovidos por los partidarios de la doctrina que Lereux y sus compañeros fueron á predicar en Francia.

Carlistas madrileños muy significados, han manifestado que se ha recibido un documento que se dice enviado por don Carlos, en el cual niega éste que exista agitación en Cataluña.

Telegrafian del Ferrol que ha entrado en aquel puerto la escuadra inglesa, compuesta de siete acorazados y dos cruceros con 7.000 tripulantes.

El Carlos V contestó á los cañonazos de salud.

La escuadra permanecerá cuatro días en Ferrol.

Audiencia provincial

Señalamientos para el día 10

Sección primera.—Vista en juicio por jurados de la causa procedente del Juzgado de Ciudad Rodrigo, por robo, contra Salvador Patiño Zamarreño. Ponente, señor Presidente; letrado, señor Abanca; procurador, señor Pérez.

Sección segunda (constituida en Béjar).—El tribunal del Jurado conocerá de la causa instruida en el Juzgado de Béjar, por homicidio, contra León Casquero Cejuela. Ponente, señor Martín; abogado, señor González; procurador, señor Yáñez.

Consejo de ministros

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 9.—12.15.

En el celebrado ayer tarde en la Presidencia quedó aprobado el proyecto de Canalejas, de creación de

XIX

El depósito.

El depósito era el nombre que los patriotas daban á la cárcel principal.

Esta cárcel, situada cerca de la plaza donde se alzaba la guillotina, se hallaba á una distancia bastante considerable de la población del procedente.

Diego entró en el cuerpo de guardia, hizo llevar á los jefes de la guarnición las diferentes órdenes que acababa de redactar, y envolviéndose en una ancha capa, prenda de ropa que justificaba el rigor del frío, se dirigió hacia el Bouffai.

Llevaba consigo, por medida de precaución, una firma en blanco del ciudadano representante, la cual, unida á los poderes falsificados por Pinar y que le constituían en personaje oficial, le harían obedecer al alcaide y los carceleros. Así, pues, alzó la voz con tono imperioso al dirigirse al alcaide y al preguntar por el carcelero Pietro.

Uno de los dependientes de la cárcel apresuróse á introducirle en el primer patio, y conduciéndole á través de un verdadero laberinto de corredores y escaleras, le puso delante de un hombre de pequeña estatura, flaco y delicado en la apariencia, de tez morena y de ojos negros y expresivos. Este hombre era el carcelero Pietro que al ver á Fouqueray, no pudo reprimir un movimiento de asombro.

El dependiente se retiró, y los dos antiguos compañeros se quedaron solos en un pequeño aposento que servía de habitación al carcelero.

—¡Santa madona! —dijo en dialecto napolitano.—¡Tu aquí, Diego!

—¿No me esperabas? —respondió Fouqueray tomando la única silla que había en el aposento y sentándose con el aplomo de un superior que sabe que se halla en presencia de un subordinado.

—No, te creía aún en París donde te encontré hace dos meses.

—¡Felizmente para tí.

—No lo niego.

—¿Recuerdas lo que me debes?

—Como he de olvidarlo? A no ser por tí hubiera muerto de hambre y de miseria. Me recogiste, me diste dinero para venir á Nantes, donde me proporcionabas una colocación, y gracias á tu auxilio existo aún. Es verdad que el empleo me repugna, pero me da de comer y me resigno.

—A propósito, caro mío; me había olvidado preguntarte por qué te habías ausentado del país.

—Nuestras partidas habían sido destruidas.

—¿Por quién?

—¿Por quién ha de ser? Por las tropas.

—Todas sin excepción, —respondió Pietro.

—Pero, ¿por qué no sacan los muertos?

—¿Acaso hay tiempo? Y por otra parte, ¿quién se atreverá á tocar esos cadáveres? Bastante hacemos con respirar los miasmas que emanan de esas salas. Dias pasados, un portero, el del piso bajo, cayó asfixiado al abrir una puerta, y hace ocho días se ofreció la libertad á los presos que se prestasen á sacar los cadáveres de las salas. Se prestaron cuarenta, y cuando terminaron su trabajo solo eran diez.

—¿Y les concedieron la libertad como se les había prometido.

—Carrier los mandé guilietinar aquella misma noche, diciendo que así quedaban más libres.

—Pero ¿de qué mueren los presos?

—De todo. En primer lugar, de enfermedad, el tifus hace estragos en las salas, y casi todos los días el cuerpo de guardia es diezmando cuando no muere en masa en una noche. No sé cómo podemos resistir. Además el hambre mata también.

—¿El hambre? ¿No se les da alimento?

—Se les reparte media libra de arroz crudo al día y un pedazo de pan negro, pero hace hoy cuarenta y seis horas que no se ha repartido la ración. Les venden el agua, y los que no tienen con qué pagar se mueren de sed.

—He visto que los muertos están colocados unos sobre otros. ¿Por qué hacen eso?

—Es muy sencillo. Habiendo ocupado los primeros muertos todo el espacio de la sala y faltando sitio á los que llegaban de nuevo, estos se han visto precisados, para acostarse, á tenderse sobre los difuntos. En la sala de abajo están ya en tri

la Dirección general del trabajo, en su ministerio de Agricultura y Obras. Weyler dió cuenta de un decreto reorganizando la Escuela Superior de Guerra, que también fué aprobado.—PALMA.

De la REGION

UN HUNDIMIENTO

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 9.—18.

Telegrafian de León haberse venido abajo con gran estrépito la escuela que conducía a los departamentos altos del Cuartel de la Guardia civil.

La confusión fué grande en los primeros momentos, no pudiendo apreciarse el alcance del hundimiento, por impedirlo una densa nube de polvo que se produjo.

De entre los escombros fué extraído un niño de once años, hijo del cabo Colinas, que sufrió heridas de tanta consideración que se desconfía de salvarle.—PALMA.



El día 11 dará principio en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de Carmen, la tradicional novena del Patrocinio de San José, la que tendrá lugar por las mañanas á las nueve, después de Misa Miñerva, á la que inmediatamente seguirá otra Misa rezada.

Por las tardes, á las siete, expuesto de nuevo el Santísimo Sacramento, se rezará el Santo Rosario y el ejercicio de la Novena con recitaciones piadosas, terminando con la reserva y algún Motete.

El día 20 su fiesta, se solemnizará con Misa de Exposición, á las diez, oficiada por escogida orquesta y sermón que predicará el Colegial Mayor de Olatrava don Ildefonso Calama Gómez, licenciado en Sagrada Teología y Cánones.

La Reserva tendrá lugar de las Completas que se cantarán á las cinco de la tarde.

(Los devotos del Santo, que deseen costear algún día de Novena, se servirán avisarlo para mejor ordenar los Cultos).

Garganta, voz y boca, tos y afección, se curan con las pastillas del doctor M. Caldeiro, 150 pesetas. Fídase en farmacias y autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Hoy publica el Boletín Oficial de la provincia, la relación de propuestas hechas por la Junta provincial de Instrucción pública, en el concurso único publicado en el número de dicho periódico correspondiente al día 27 de Septiembre de 1901 y de conformidad con lo que disponen los artículos 27 y 28 del Reglamento orgánico de primera enseñanza de 6 de Julio de 1900.

El día 11 del corriente comenzará un solemne novenario del Patrocinio de San José en la parroquia de San Juan de Sahagún.

En la fiesta, que se celebrará el día 20, predicará don José Manuel Bartolomé.

El Ayuntamiento de Parada de Rubiales ha acordado arrendar por cuatro años los terrenos comunales existentes en aquel término municipal.

Hasta el día 30 de los corrientes se admitirán proposiciones.

Esta tarde sale para Logroño, donde permanecerá unos días, el inspector jefe de Vigilancia hasta ahora de Salamanca don Florencio Franco, electo de Vitoria.

Tenemos noticias de que la lagosta ha hecho su aparición en algunos términos municipales de esta provincia.

A juicio de los técnicos la causa determinante de la presentación tan pronto de tan terrible plaga, ha sido el excesivo calor reinante en algunos días de este mes, que es el más apropiado para el desarrollo de toda clase de insectos.

Nada nuevo se ha descubierto todavía acerca del robo cometido en el comercio de ultramarinos de don Lázaro Bartolomé.

Esta mañana han reconocido la caja de caudales, dos de los maestros de los talleres de la estación del ferrocarril, los cuales manifestaron que

los autores del robo tuvieron que ser personas bastante d'estrás en el manejo de los instrumentos de que se valieron para perforarla y abrirle el boquete que le hicieron.

Del Ayuntamiento de Cabeza de Bizar ha solicitado una parcela de terreno sobrante de la vía pública, Gas par Hernández, vecino de dicha localidad.

¿Está usted sordo?

Toda clase de sordera, menos la de nacimiento, es curable por medio de nuestra nueva invención. Escribe en los oídos o sea inmediatamente. Escríbanse permenores. Cada persona puede curarse por sí misma en su casa, con muy poco gasto. Internacional Aural Clinic, Chicago, Ill., U. S. A., La Salle Ave.

Después de pasar las fiestas religiosas de Semana Santa en Zamora, ha regresado á Salamanca la respetable señora doña Laureana Ramos.

Ha fallecido en Ciudad-Rodrigo, á consecuencia de una enfermedad que contrajo al terminar de decir en la Catedral el sermón de Resurrección, el señor canónigo Magistral don Rubustiano Antón Cuñado.

En la Sucursal del Banco de España se ha empezado á pagar el cupón de la deuda perpetua de cuatro por ciento depositado.

Han salido de nuevo para su destino de Izola, la señora viuda de Bermúdez y sus hijos los señores de Pastors y de Lafuente.

Lemos en el semanario de Ciudad Rodrigo que es esperada en breve en aquella localidad, para tres únicas funciones en el Teatro Nuevo, la compañía cómico-dramática «Julia Sita», que viene actuando con buen éxito en el del Liceo de esta capital.

Acompañada de sus hijos ha salido para Madrid la distinguida señora viuda de Morales.

Ha incoado expediente de jubilación, el ingeniero de montes, jefe que ha sido muchos años del distrito de Salamanca, don Joaquín María Pastors.

Han sido nombrado procuradores de la Caja de Crespo Rasón, los señores Durán (don Genaro) S. Gómez y Maldonado.

El médico del Círculo de Obreros don Federico García Pérez, ha salido para Pamplona.

Recordamos á los opositores á las plazas vacantes de abogados del Estado, que el 10 del corriente termina el plazo para la presentación de documentos.

Ha regresado de Linares el señor presidente de la Diputación provincial, don Leopoldo Alonso García.

Anoche se dieron de bofetadas en la calle del Horno 1.º, dos individuos por cuestiones amorosas, siendo conducidos á la prevención.

Ha sido girada por el personal de ingenieros de la división correspondiente una visita de inspección al ferrocarril de Salamanca á Páramara, cuya empresa ha sido advertida del mal estado en que se encuentra la línea y conminada para que reponga la mayor parte de las traviesas que están inservibles.

Ha salido para Valladolid, con objeto de continuar sus estudios en aquella Universidad, el joven alumno de Derecho don Santiago Sánchez, de Buenabarba.

Le ha sido concedida autorización al Ayuntamiento de Ledesma, para celebrar dos corridas de novillos el domingo y lunes siguientes al jueves de la Ascensión.

Por el mayordomo mayor de Palacio, señor Duque de Sotomayor, se ha concedido autorización al distinguido pintor salmantino, don Lorenzo Albarrán, para que pueda penetrar en el regio Alcazar y tomar los apuntes que precise para el cuadro que proyecta pintar.

Ayer tarde fué elevada á prisión la detención del Oficial primero de la Universidad don Genaro Montero, en virtud de auto que dictó el Juzgado.

Hasta ahora, que nosotros separamos, no ha tenido confirmación la es-

pecie circular, de que un individuo de la familia del señor Montero, se disponía á ingresar el todo á la mayor parte de la cantidad distraída.

Del Ayuntamiento de San Cristóbal de la Cuesta, ha solicitado una parcela de terreno, sobrante de la vía pública, María Sánchez y Sánchez, vecina de dicha localidad.

Ha regresado de Madrid nuestro respetable convecino y amigo, don Carlos Luna.

MERCADO TRIGUERO

POR TELEGRAFO

Barcelona 9.—1495

Continúa el retraimiento, habiéndose manifestado en los precios, tendencia á la baja.

Se ha vendido trigo de Salamanca, superior, á 41 1/2 real es fanega, de Guadalajara al mismo precio, de Yanguas á 45, y de Medina á 45 1/4.—ROLDOS.



Teatro del Liceo

Ni por el asunto, ni por la tendencia, encaja Zará en los gustos de este público, y mas vale por cierto así, en buena hora le digamos.

Pocas, muy pocas personas, quedaron satisfechas de dicha comedia, no obstante haber sido buena la interpretación que alcanzó, y no obstante también las atenuaciones con que fueron ejecutadas las escenas más culminantes.

De los cuatro actos indudablemente que el tercero es el de verdadero mérito.

La beneficiada, señora Sala, estuvo inspiradísima, haciéndose acreedora á las entusiastas ovaciones que le fueron prodigadas.

Al final del tercer acto y al final de la comedia, quedó cubierta la escena de preciosos bouquets, siéndole ofrecidas á Julia magníficas canastillas y cestas de flores, obsequios de sus admiradores.

También hubo muchos aplausos para las señoras Garzón y Ros; las señoritas Gómez, Calzadilla y Planas, y para los señores Díaz de Mendoza, Balmaña y Valentín.

El teatro estuvo lleno de bote en bote.

Esta noche: El sembrero de cepa y El sueño dorado obras las dos de Vital Aza. A las nueve menos cuarto. Entrada general 30 céntimos de peseta.

CENTRO-PENSION PARA ALUMNOS OFICIALES

de las FACULTADES E INSTITUTO de SALAMANCA

Director: DON JOSÉ MAÑES CASAUX Silencio, 1.

Desde la fundación de este Centro de enseñanza quedaron establecidas las clases de las asignaturas del Bachillerato y las Facultades, con arreglo al plan oficial por profesores titulares y de reconocida competencia y continúa explicándose dichas clases tanto para los alumnos oficiales como para los que deseen ganar mayor número de asignaturas en Septiembre próximo.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos, dando á los primeros una alimentación sana, abundante y nutritiva.

HONORARIOS MENSUALES PARA LOS EXTERNOS

Grupos de asignaturas del Bachillerato..	Ptas.
Id. id. de Facultad.	20
Repase de todas las asignaturas del Grado de Bachiller, Ciencias y Letras.	40
Preparación teórico-práctica para Sobrestantes de Obras Públicas por individuos del Cuerpo.	80
Dibujo lineal ó topográfico.	40
	15

PIDANSE REGLAMENTOS AL DIRECTOR

Caleros, 8.—Imprenta del NOTICIERO SALMANTINO.—Caleros, 9.

HERNIAS (Quebraduras)

desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho espaldas, piernas ó pies.

Llegará á Salamanca el médico especialista Director facultativo del Gabinete mecanoterápico de Madrid. Fuencarral 19 y 21, y recibirá en el Hotel Comercio los días 12 y 13 de Abril á todos los que deseen consultarle para el tratamiento por medio de aparatos especiales.

Nuestros aparatos herniarios especiales, modernos, distintos por su construcción especial y mecánicas, garantizan la contención absoluta de las hernias por antiguas y voluminosas que sean, y consiguen su curación completa en el mayor número de casos.

Las numerosas y prontas curaciones conseguidas en las hernias inguinales con los modernos aparatos, se explica por la exacta adaptación de su pala que gracias á los mecanismos que posee y que no se desvía del sitio en que se aplica, reduce y mantiene completamente reducida la hernia, obturando los anillos externo é interno, y does las paredes del conducto y produce en éste una ligra irritación lenta, metódica, gradual y constante, que da lugar al aumento de actividad nutritiva, proliferación de los elementos celulares, disminución progresiva del diámetro de este conducto y adherencia de sus paredes, ó sea la curación efectiva.

Los mecanismos de los aparatos herniarios modernos están dispuestos de tal modo, que el enfermo puede dirigir la pala en el sentido que le parezca conveniente, fijándola en la mejor posición que él quiera, evitándose de este modo la salida de la hernia, apesar de los esfuerzos de la tos ó movimientos que pudiese ejecutar.

Consulta en Salamanca los días 13 y 14 de Abril, de once á seis, en el Hotel Comercio, ó en Madrid en el Gabinete del Médico-Director, Fuencarral 19 y 21.

SE VENDE una casa en la Plaza de Santa Eulalia, con cochera, poyo, corral y grandes habitaciones. Informar en la posada de referida plaza ó en la administración de este periódico.

ATENEO SALMANTINO

Colegio de niños de don Manuel Durán Escuela de párvulos Idem elemental. Idem superior, preparatoria para los estudios de segunda enseñanza. Plaza de Colón número 1. SALAMANCA

COMPRA-VENTA MERCANTIL

Juan del Rey, 8, pral.

VENTA DIARIA

Bastura sin igual en ropas, alhajas y calzado de todas clases. Especialidad en capas, trajes para hombre, relojes de bolsillo y mantones de Manila.

